

あなたの話、聞きます!
“ひとを社会の中心に”

日本共産党 日本共産党 山科なんでも相談室長

あかたちかこ

プロフィール●大阪市生まれ、42歳。京都精華大学卒・立命館大学大学院修了。
現在、大学非常勤講師、児童自立支援施設で対人援助や性教育を担当。“思春期
アドバイザー”として全国・府内各地で講演活動や相談活動をしている。



Q 府議会議員ってなにする人?
あかた「フギってなにする人なん?」
本庄「府や市つて、住民がもっと幸せいになるのを手伝うためにあるねん。そのために、府民の意見や要望を聞いて、議会で議論するねん」
あかた「ふむふむ」
本庄「どんな仕事をしたらええか、お金の使い方(予算)や決まり(条例)を決めて、ほんまにちゃんとされてるかをチェックするねんで」
あかた「めっちゃ大事やな」
本庄「そやろ!だから、責任重大やで。あとは頼むで」
あかた「わかった! 本庄さんのあとは、あたしががんばるわ!」

Q 議員としてなにしてきたん?
あかた「この夏は、猛暑と大雨で河川が氾濫したり、土砂災害が起きた。たりしたけど、山科もこれまで大変だったと聞いたけど?」
本庄「そうなんよ。9年前に四ノ宮川・安祥寺川とかが氾濫して駅」が水につかって運休や。だから、議会質問で『雨が降るたびに不安や』という住民の声を届けて、知事に管理責任を認めさせたんだよ」
あかた「え、すごい。そうか、それで山科川とかで改修工事が始まつたんだなあ」

本庄前府議とざつくばらん対談



Q あかたは、なにしてきた人?
エイズ予防啓発と感染者ケア、そして包括的性教育(身体や病気の話だけをするのではなく、人間関係や恋愛やコミュニケーションまで含めて考える、幅広の人間教育)を通して、ひとと社会のしくみについて考えてきました。できるのは、講演から相談業務まで、現場は中学・高校から、児童自立支援施設や特別支援学校・保健センターまで、どこへでも行きます。大学では対人援助職者を育てることが専門。話を聞くこと、伝えること、そして「安全な場」をつくることが得意です。

府会

市会



太陽の陽子! 太陽の陽子! いのち・暮らし・平和が大事!

日本共産党 京都市会議員

日本共産党京都市議会報告

山本陽子

プロフィール●兵庫県丹波市生まれ、48歳。立命館大学産業社会学部卒。大学時代に「障害児学童」で活動。弁護士をめざして司法試験に10回挑戦。家族、中2娘・小6息子。

MAIL mayo4718@yahoo.co.jp

京都 山本陽子



ごあいさつ 市会議員2期8年目、住民の皆さん「困った」に寄り添い、「困った」を解決できるよう頑張っています。さらに、皆さんの声を聞き一緒に力合わせ、市民の願い実現で暮らしやすい京都をめざします。

ほんまに子育てしやすい京都・山科に!
中学校給食の実現・給食費の無償化! 子どもの医療費・中学校まで無料に!

鏡山、西野、大塚など、
バス路線の拡充・増便など
「公共交通」の充実

小金塚地域循環バスの継続
住民の方と陳情署名提出



署名活動

災害対策 安祥寺川を調査



コロナ対策



山科の食プロ(食料支援プロジェクト)
で生活相談

視覚障害児の点字絵本に
補助拡充実現



市民の願いに寄り添い
一緒に頑張ってきました

TOPICS

ママチャリ日記の
ファン増加

子育ての日常
を、「活動ニュース」で連載。
近日、ママチャリ日記バックナンバー集刊行!
お楽しみに!



議会論戦 痴漢対策

ジェンダー平等
“声を届ける”

今年3月議会で、痴漢対策の強化を取り上げ、「人権にかかる許されない犯罪」という認識で対策強化を」と求めたのに対して、京都市交通局理事者が「許されない犯罪行為であり、被害撲滅の取組を行う」と応じたことから、地下鉄ホームのテロップに、「痴漢は犯罪です」の文字が流れようになりました。性暴力は許さない!

推薦します

岡野八代 (同志社大学 大学院教授)

飯田和敏 (立命館大学教授)

ブブ・ド・ラ・マドレーヌ
(アーティスト)

本庄孝夫 (前府会議員)

山科民報

2022年9月 発行:日本共産党東地区委員会
〒607-8344 京都市山科区西野大手先町8-8
日本共産党東地区委員会は、上記の見解を発表しました。

切実な願い集め、改革提案で市政を動かす

市政アンケート返信(2021年2月～5月)2400人超、生活相談7000件超(2019年4月～)、事業者訪問120件超(2022年1月～4月)、切実な声をもとに、京都市に対して25次にわたって申し入れを行ってきました。



市民のみなさんと共に、切り開きました

- 子育て世帯への臨時特別給付金(2021年)
当初案は「分割・クーポンでの支給」だったが、組み換え案も提案し「10万円一括現金給付」が実現
- 固定費補助、10/10補助などの中小業者支援
- 「奨学金・テキスト代・家賃支援」など、学生への経済的支援を実施する大学に補助金
- 高齢者施設での定期的なPCR検査の実施

え!? 実は、黒字!【京都市財政】 (2021年度)

市長は「毎年500億円の財源不足 このままでは財政破たん」(2020年11月)と財政危機を煽っていました。しかし、今年8月、「昨年度2021年度決算は黒字で危機は回避」と発表。「財政破たん」と市民を脅す誇大宣伝」という議員団の指摘通りとなりました。

市民への負担増は撤回しかありません

市長は、增收分の内**187億円**を、予定にはなかった公債償還基金の積立に充てています。

187億円あれば、やめられます

敬老乗車証一部負担金の値上げ …… 約4億8千万円
民間保育園への補助金カット …… 約13億円
学童保育料の値上げ …… 約1億6千万円
国民健康保険料値上げ …… 約14億円

改悪計画も止められます!

市バス運賃8%、地下鉄運賃7%の値上げ! 路線・ダイヤの縮小も
保育料の値上げ(2022年度は見送り)
消防職員3年間で150人削減(2022年度は49人)

他党は、子どもからお年寄りまでの負担増に賛成

- ▶民間保育園補助金カット 削減を「改善」と評価(維新)
- ▶敬老乗車証制度の大改悪

共産	自民	公明	民フ
反対	賛成	賛成	賛成

京都党・維新の会は、負担金一律
2万9440円を提案
(生活保護・非課税世帯も含む) **これまでの約10倍!**

市民の願い実現、本気の政党は!?

請願書・意見書に対する各党の態度	共産	自民	公明	京都	維新	民フ	立憲
請願「国民健康保険料の引き下げ」(20年2月市会)	○	×	×	×	×	×	×
請願「小学校のような全員制の中学校給食の実施」(21年2月市会、11月市会)	○	×	×	×	×	×	×
請願「消費税5パーセント以下への引下げの要請」(22年6月市会)	○	×	×	×	×	×	×

○:賛成 ×:反対



コロナ禍、物価高騰から、命、暮らし、営業守ろう!

新型コロナ対策
でも奮闘

寄り添い、届け、実現する 確かな議席

2020年以来、十数回の街頭調査活動をはじめ、医療関係者などさまざまな団体・個人を訪問し、要望を伺ってきました。そうした声を力にして、15回の申し入れを行い、入院待機ステーションに高齢者も入院できるよう求めるなど、新型コロナ対策を一步ずつ前進させてきました。



新型コロナ発生直後から医療・介護現場で聞き取り

中小企業の願い受け、コロナ支援制度を拡充

日本共産党の国会議員や京都府会・市会議員団には、どうすれば中小企業を救うことができるのかと研究を重ねていただき、600以上の組合員に持続化給付金が支給されました。また、いわゆる「不備ループ」の解決にも力を貸していました。

全京都企業組合連合会会長 大嶋喜好さん

京都初 学生支援の扉をひらく

コロナ禍で困窮する学生への「食材提供プロジェクト」が取り組まれ、府議団も相談員として参加。学費無償化をめざす学生団体のみなさんとも連携し、食材支援への補助など京都府としては初の大学・学生支援策を実現させました。



学生団体のみなさんの申し入れと意見交換

府議会に寄せられた請願 1853件 すべて党議員団が紹介



請願・意見書に対する各党の態度(一部)

	共産	自民	公明	府民*	維新
選択的夫婦別姓を求める請願(22年6月議会)	○	×	×	×	×
消費税減税・インボイス中止を求める意見書(22年2月議会)	○	×	×	×	×
高齢者医療費2倍化中止を求める意見書(21年6月議会)	○	×	×	×	×
給食や教材費の無償化を求める請願(19年12月議会)	○	×	×	×	×

○:賛成 ×:反対

*民主系

[知事与党(自民・公明・府民・維新)が推進]

北陸新幹線延伸(2.1兆円以上)

北山エリア開発(350億円)よりも、

府民の税金は 医療・福祉・教育に使おう

府立大内に1万人アリーナ(175億円)
植物園を営利の場に

府議団
LINE公式
アカウント



府政情報など
発信中!!

コロナ禍で格差拡大
男女の賃金格差

軽い大企業の税負担・重い消費税